

Caritas Diocesana de Albacete atiende a 3.847 personas en estos dos meses de estado de alarma e invierte en ellas cerca de 143.700 euros.

La Institución espera que el nuevo plan anunciado por el Gobierno Regional permita que las ayudas lleguen de forma ágil y prioritaria a los colectivos más vulnerables.

Caritas Diocesana de Albacete. 11 de mayo 2020.

La demanda de atención social en Caritas Diocesana de Albacete sigue creciendo desde que se declaró el estado de alarma, incrementándose sus apoyos un 200% respecto a los cuatro primeros meses del pasado año. Así se lo ha trasladado el equipo directivo de la Institución al Delegado del Gobierno de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha en Albacete, Pedro Antonio Ruíz Santos, en una reunión en la que han recordado que en este tiempo han atendido en la provincia a de 3.847 personas, duplicando en dos meses el dinero invertido respecto al presupuesto previsto para todo el año en el Programa de Atención Primaria.

El secretario de Caritas Diocesana de Albacete, Antonio García Blanquer, ha asegurado que, en paralelo a la crisis sanitaria está la social, y ha recalcado que las personas con las que Caritas trabajaba antes de la pandemia todavía no habían salido de la crisis de 2008, con lo que la situación que se dibuja en un futuro inmediato será “de profunda gravedad social”. Por este motivo, Caritas ha trasladado a Ruíz Santos la necesidad de desarrollar un plan de choque junto a los agentes sociales e instituciones del Tercer Sector para luchar contra la pobreza extrema que esta situación va a generar.

“Hay muchas personas que lo están pasando muy mal, hay alquileres sin pagar, entidades financieras que no están gestionando bien los compromisos adoptados por el gobierno y deudas que se están acumulando...”, por lo que Caritas considera de vital importancia que desde el ejecutivo regional se faciliten los trámites para acceder a las medidas extraordinarias, tanto estatales como autonómicas, a través de un adecuado sistema público de servicios sociales que permita mejorar los cauces de información y coordinación con las entidades que, como Caritas, también están apoyando a las familias en situación de precariedad.

La reunión con el representante del Gobierno Regional en Albacete también ha servido para que Caritas ponga sobre la mesa la necesidad de agilizar la resolución de las Ayudas de Emergencia y de dotarlas de un mayor presupuesto para que ninguna de estas ayudas se pueda quedar sin atender. Al igual que los Ingresos Mínimos de Solidaridad (IMS), que sólo se están prorrogando automáticamente los de las familias que ya lo estaban cobrando antes de que empezara la pandemia, pero no se está tramitando ninguno nuevo ocasionado por esta situación ahora que es cuando más se necesitan.

Desde que se decretó el estado de alarma, Caritas ha invertido 143.694 euros en ayudas, y aunque desde el principio ha estado en primera línea trabajando por los ciudadanos más desprotegidos, y así seguirá haciéndolo, su directora, Rosa García Fernández de Sevilla recuerda que “los recursos económicos de los que disponemos no son infinitos”. Por ello apela, a través de la campaña *Caritas ante el coronavirus. Cada gesto cuenta*, a la solidaridad de los ciudadanos, de las empresas y de las instituciones para que con sus donativos puedan ayudar a seguir haciéndole frente a las necesidades que las personas más vulnerables demanden.

Caritas Diocesana de Albacete confirma la necesidad del Plan Especial que el Gobierno Regional va a destinar en colaboración con las entidades locales y diputaciones para hacer frente a la emergencia social, por lo que insta al Gobierno Regional a que este cuente con mecanismos de emergencia que lleguen de forma rápida,

ágil y prioritaria a las personas que lo necesitan. Cáritas insiste en que los garantes de la solución a esta situación deben ser las diferentes administraciones a través de ayudas adaptadas a la situación de cada familia.

Cáritas ha mantenido sus puertas abiertas

Cáritas, junto con sus trabajadores y voluntarios, mantiene operativos los servicios de acogida y acompañamiento más urgentes, atiende las necesidades más urgentes de los colectivos más vulnerables y sigue prestando apoyos desde sus diferentes áreas.

Todos los programas se han readaptado a la situación. Desde el Programa de Empleo se realiza la orientación laboral de forma telefónica, se acompaña a las empleadas de hogar a las que les han rescindido el contrato, a los empleadores en sus ofertas de empleo y se realiza un seguimiento a las personas que están en itinerarios de empleo. Desde el Programa de Mediación Jurídica, se apoya a personas para que puedan solicitar la suspensión del pago de la hipoteca, la renegociación o financiación de alquileres. En el Programa de Infancia, Adolescencia y Familia, se acompaña a más de 240 menores y jóvenes, y se apoya especialmente a las familias que no tienen internet en casa para que sus hijos puedan mantener el ritmo de las clases y no pierdan el curso. Además, Cáritas es la única entidad ajena a Instituciones Penitenciarias que está trabajando en la prisión de Albacete. Su taller de creación textil está colaborando, a petición de las propias mujeres internas, en la confección de mascarillas y otros elementos de protección para centros hospitalarios y otros espacios de atención a personas dependientes.

Más información:

Pilar González T· 967 22 26 00

comunicacion@caritasalbacete.org